

 <small>Associated Schools Project Network (ASPnet)</small>	清 明 小 学 校 学 校 だ よ り	冬 休 み 前 特 別 号
	<h1>みどりの風</h1>	令 和 6 年 12 月 25 日
	清 く 明 る く 豊 かな 心 を も ち 進 ん で 学 ぶ 子	清 瀬 市 立 清 明 小 学 校
		校 長 渋 谷 正 芳
		児 童 数 配 布

今年の感謝と締めくくり そして さらなる飛躍の年へ ！

校長 渋谷 正芳

12月12日(木) 清瀬けやきホールにて5年生対象の音楽鑑賞教室に行ってきました。指揮者の橘 直貴さんによって東京室内管弦楽団の一人一人の楽器からでる素晴らしい音が調和して、子供たちの諸感覚に響きました。橘さんは、曲や楽器についての説明もしてくださいました。その中で、「ベートーベン作曲交響曲第5番「運命」第1楽章『♩ジャジャジャーン…』とベートーベン自身が『このように運命が扉を叩く』と言ったと伝えられることから『運命』という名前で親しまれています。』と話してくださいました。私にとって特に、印象に残った曲でした。

ベートーベンについて書かれている本を読んで

ベートーベンは、46歳で耳の病気が悪化し、その後音が全く聞こえなくなりました。人と話すときは、言葉をメモ帳に書いてもらい、相手の言いたいことを理解しました。こうした不自由な生活の中でも、ベートーベンの作曲の意欲は失われませんでした。むしろ、病気が悪くなればなるほど挑戦を重ね、思いを曲に込めていったのです。とてつもない苦しみのそこから、命を奮い立たせて、交響曲第3番「英雄」、第5番「運命」、第6番「田園」、第9番などの名曲を発表しました。第9番は、第九としてこの時期「歓喜の歌」として多くの人に歌われ、ベートーベンの思いが引き継がれています。ベートーベンは、どんなにつらい悩みがあっても「上手になろう」「成長しよう」「いい曲をつくろう」という向上する心を失いませんでした。そして、生涯で300以上の曲を作り上げました。ベートーベンはそうした思いを込め、「悩みを突き抜けて歓喜にいたれ」と書き残しています。ベートーベンは負けなかった。音楽の大英雄として人生を勝利しました。

私は、ベートーベンから「悩みに負けず、勇気を奮い起こして突き進んでいけば、必ず大きく成長できる。運命だって変えられる。そして、自分も周りの人も大きな希望に包まれていく。」ことを学びました。

さあ、明日から楽しみにしていた冬休みが始まります。

9月2日に始まった2学期が終わりました。2学期には、様々な学校行事や校外学習があり、子供たち一人一人がもてる力を発揮している姿をたくさん見る事ができました。



伝統文化教育（縄織り体験）



日常の学び 自分の思いや考えを伝える



すすんで運動に親しみ、心身共に健康な体

この期間、子供たちの周りには年末・年始の様々な催し、行事があり、経験値を上げるチャンスです。ご家族でゆっくりと「今年の感謝と締めくくり」そして「新年の決意」を話題に家族との時間をより一層、大切にしてください。けがや病気、事故・事件等にあわないよう十分気を付けてお過ごしください。

行動目標を意識した生活

13 日間の冬休み期間も学校経営方針でお伝えした「あいうえお」を意識した生活の継続を再度お願いします。

特に今回は、ベーターベンの生活姿勢につながる(い)の「一生懸命に何でも挑戦し続ける人」を大事にしてみてください。

そして、1月8日の始業式には、新出発の決意にあふれた清明の子供たち一人一人会えることを楽しみにしています。

新しい2025年、令和7年の年の暮れには、清明小に関わる皆さんが「頑張った1年であった。一生懸命に何でも挑戦し続け、大成長した」との歓喜の聲が寄せられる1年になることを願い、教職員一同で次年度に向けての準備を進めてまいります。

最後になりますが、今年一年、本校の教育活動を支えてくださった保護者・地域の皆様に、心から御礼申し上げますとともに、来年もより一層の御理解・御協力を賜わりますことお願い申し上げます。

皆様、良いお年をお迎えください。

【行動目標】

- (あ) 挨拶をすすんでできる人
- (い) 一生懸命に何でも挑戦し続ける人
- (う) 運動にすすんで取り組む人
- (え) 笑顔のすてきな人
- (お) 思いやりのある優しい言葉や行動ができる人

おめでとうございます。
清瀬の100冊読書感想文コンテスト
低学年の部 最優秀賞 2年
高学年の部 教育長賞 6年

※ホームページには、受賞者のお名前の記載は削除させていただきます。



冬の夜空は、他の季節に比べて光り輝く一等星の数が多くみられます。冬の大きな三角、それが見付けられたなら冬の大きな六角(シリウス、プロキオン、ポルックス、カペラ、アルデバラン、リゲル)を見てください。その六角の真ん中にオリオン座のベテルギウスが輝き夜空の大きなダイヤモンドのようです。新年、御家族で星に願いを込めるのもすてきな時間です。

2学期を振り返って

～ 一部紹介 ～

笑顔と学びの体験活動
プロジェクト(東京都)



パーカッション・エンターテインメント



環境教育
(季節ごとのピオトープの動植物)



健康学習 栄養教諭・栄養士による食育学習



運動会

表現・団体競技・徒競走 応援団

これからも様々な行事や体験型探究学習を通して、「豊かな心をもちすすんで学ぶ児童の育成」を目指して取り組んでいきます。